



「いどむ」姿があふれた1学期

学校長



今年は昨年の酷暑とは違い冷夏が続いています。梅雨入りも遅く、7月は晴れの日が少なく日照不足が心配されています。そんな中ではありますが、1学期が大きな事故もなく無事終了しました。生徒たちの頑張りはもちろんのこと、その生徒たちをしっかりと支えていただいた保護者の皆様、あたたかく見守っていただいた地域の皆様、ありがとうございました。

この4月、初めての滝野地域、中学校校長としての勤務で、不安もありましたが、毎朝の生徒や地域の方々の元気のよい挨拶から元気をもらい、1学期の終業式を終えることができました。

今年は“いどむ つながる きりひらく”をスローガンにして教育活動を展開しています。特に1学期は生徒たちの「いどむ」姿にたくさん出会うことができました。授業中に積極的に自分の考えを発表し勉強に挑んでいる姿、積極的に生徒会活動を展開しテーマ「向上」に挑んでいる姿、部活の仲間と共に汗を流し自分たちの目標に挑んでいる姿など、たくさんの「いどむ」姿に出会うことができました。これからも何事にも積極的に挑み、自分を成長させていく姿を期待しています。また、「つながる」ことによって新しい自分に出会い、自分の将来を自分の力で「きりひらく」姿も期待しています。

さて、最近出会った言葉で特に印象に残っているのが「受援力」という言葉です。もともとはボランティアを地域で受け入れるためのキーワードとして生まれた言葉ですが、「他者に助けを求め、こころよくサポートを受け止める力」のことだそうです。ある管理職研修の時に東播磨教育事務所の所長さんが「これからは受援力が大切です」と言われていました。何でも自己責任の一言で片付けられる時代ですが、相手の力を借りる、助け合う受援力をこれからは大切にしたいということでした。それと時を同じくして、県の元教育次長さんが「これからの学校教育では、もっと人に頼ることの大切さを教える必要がある。“自立”が“孤立”にならないようにすることが必要である。」と雑誌に書かれていました。これまで「自立」する生徒の育成に力を注いでいた私にとって、ある意味衝撃的でした。しかし、今の現状をよく見たとき、「受援力」という視点が抜けていたように思います。「自立」と「受援力」は相反するものではなく、共存させていくものです。「人に頼ることはいいこと」「助けてということはむしろ人助け」「助けられ上手は助け上手」とポジティブなイメージを持っていくことによって、連帯意識や絆が強まり、自己肯定感や自己有用感も高まっていくのではないのでしょうか。これからは「受援力」という視点も大事にしながら教育活動を展開していきたいと思えます。

明日から、44日間の夏休みに入ります。この長い夏休みをどう過ごすかが、2学期以降の成長を大きく左右します。3年生にとっては中学校生活最後の夏休みになります。自分の進路実現に向けての大切な時期でもあります。悔いの残らないよう日々の生活を充実させてください。1・2年生にとっても、部活動や学習において、この夏休みは大切です。毎日の積み重ねが大きな成果を生みます。計画的に取り組んでいってください。

2学期の始業式は9月2日(月)です。命だけは最優先させ、さらに心身ともに大きく成長させ、元気な姿で2学期を迎えましょう。休み中も本校生徒の健全育成のために、保護者の皆様・地域の皆様のご支援・ご協力をよろしくお願いいたします。

踏み出した“最後の一步”！ 総合体育大会の結果

第65回加東市中学校総合体育大会が、6月28日(金)、29日(土)に開催されました。「チーム滝中」を合い言葉に、「向上」と「感謝」の言葉を胸に刻み、「最後の一步」までベストを尽くし、生徒たちは頑張りました。生徒たちの活躍に胸が熱くなりました。また、多くの保護者や地域の皆さまの温かいご声援に感謝申し上げます。

令和元年度加東市中学校総合体育大会 各部の結果

《団体の部》 ※優勝チームは東播総体出場

- ・男子バレーボール部 優勝
- ・女子バレーボール部 優勝
- ・男子バスケットボール部 優勝
- ・女子バスケットボール部 第2位
- ・野球部 第2位
- ・サッカー部 第2位
- ・女子ソフトテニス部 第2位
- ・男子ソフトテニス部 第3位
- ・女子卓球部 第2位



《個人の部》 ※以下の選手は東播総体出場

- (女子卓球部) 第2位：〇〇、第5位：〇〇
- (女子ソフトテニス部) 第3位：〇・〇組、〇・〇組
- ベスト8：〇・〇組、〇・〇組、〇・〇組
- (男子ソフトテニス部) 第3位：〇・〇組、ベスト8：〇・〇組

第41回東播地区中学校総合体育大会は、7月13日(土)、14日(日)に開催され、男・女バレーボール部と男子バスケットボール部、個人では男・女ソフトテニス部の7組、女子卓球部の2人、陸上(100m)で〇〇さんが加東市代表として出場しました。その結果、県大会出場は以下の通りです。

- ◆男子バレーボール部 準優勝 7/26～27 於：明石中央体育会館
- ◆女子ソフトテニス部：〇・〇組 ベスト16 7/28 於：吉川総合公園
- ◆硬式テニス競技 〇〇 7/28 於：神戸総合運動公園

また、吹奏楽部が7月28日(日)に加古川市民会館で開催されます兵庫県吹奏楽コンクール東播地区大会に出場します。応援よろしくお祈りいたします。

今後の予定

- 8月**
- 13日(火)～15日(木) 学校閉校日
- 18日(日) PTA奉仕作業・資源ゴミ回収 6:30～
[予備日：8月25日(日)]
- 23日(金) 第2回「トライやる・ウィーク」推進委員会
- 9月**
- 2日(月) 2学期始業式、避難訓練 ※給食あり
- 3日(火) 課題テスト、第3回PTA評議員会
「トライやる・ウィーク」保護者説明会 15:00～
- 8日(日) 吹奏楽部定期演奏会「クラシラスコンサート」
於：滝野文化会館 14:00開演
- 14日(土) 体育大会



学校閉校日について

昨年度から加東市立の全小中学校で実施されています。今年は【8/13(火)～15(木)】を「学校閉校日」とします。皆様のご理解とご協力をお願いいたします。なお、緊急時は加東市教育委員会(Tel.43-0540, 0541)が窓口となり対応します。

★滝野中緊急連絡先